
令和5年度　第2回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山
● 開催日　2023年7月12日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：山岡（包括）、岸本（社協）、中川（市民協働推進課）、中村（建築室長）、久保田、大崎、神谷、
　　　　松岡、中谷、今北、竹谷、後藤、藤崎、川島、南川、金城、林、鶴園、生嶋、梅山、樋口、新藤、
　　　　北口、林、中杤、山口、阪本、宮根　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者28名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。運営委員会は、みなさまの報告を紙ベースで提出いただいています。庶務さんの負担軽減に
すごい効果です。今後ともよろしくお願いします。

2）安心安全部会
• 一斉下校・・・6/20（火）特に問題なく下校。7/18（火）12:00全校生徒下校予定。自宅近くで見守りを。
• 朝、なかよし橋手前、歩行者専用道路声かけしても降りずに行く自転車あり。
• スクールゾーン道路のペイントが薄くなって読みづらい。久保田会長が以前警察に伝えてくだあったがそのまま。
きんでん跡地の新しくできた道路から入るところにも必要だと思う。また他の会でも警察に伝えていきたい。

• 避難訓練について・・・10/14（土）9:00～14:00
• ＜避難訓練のながれ>11：30～14:00

① 11:30に大きな地震が起こったと想定
② 参加者は、避難所となる西山小学校体育館に自宅から向かう
③  受付で氏名・住所・電話番号・自宅からかかった時間を記入
④ 着いた人から、イスやテーブルを並べてもらう
⑤ 12:00 から会長・校長先生・園長先生の挨拶、市の危機管理室の方の話しを聞く
⑥ 炊き出しのカレーを食べる
⑦  ジップロップで作る白米のデモンストレーション
⑧  イスやテーブルを片付けて終了

• ＜当日の準備等＞
•  カレー担当：9時集合 家庭科室へ
• 受付・アルファ米他担当：10時集合 
受付準備、炊き出し用テーブル準備、イスとテーブル準備  
アルファ米用の水を湧かす（簡易コンロで）

　　＊11時45分に熱湯をアルファ米に注ぐ→12時45分からカレー食べる
　　＊13時00分くらいからジップロップで作る白米を実践
• ＜協力店＞・・・ロイヤルホームセンター、すみれ発電

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）・・・遊歩野会、スポーツクラ
ブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、ご報告ください。

• 西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会：6月25日(日)・・・コミュニケーション支援ボードにつ
いて、松岡さん作成の原案をもとに情報交換をしました。まずはできるところから取り組んでいく方向になりまし
た。初めて参加される委員もいたことから、自己紹介シートをもとに自己紹介を行ない、コミュニティ西山の活動
報告があり、避難所に関する意見交換を実施しました。避難所については、段ボールで椅子づくりの体験をしまし
た。経験の無い参加者にとっては新鮮だったようです。今年10月14日(土)に自治会との協力のもと避難訓練を予定
しています。

• まち協代表者交流会：6月14日(水)・・・上水道の費用について値上げはやむを得ないという意見が主でしたが、基
金の取り崩しも公開すべきなどの意見がありました。下水道費用は据え置きとのことです。
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• 環境保全部会関係
　①オオキンケイギク駆除作戦：5月28日(日)(350キロ確保)に続いて6月20日(火)、宝塚市環境政策課、足立先生指導

のもと、ピカピカランドから西山橋付近で少人数で実施しました。恐らく10キロ未満。
　②まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘板設置の

続きも予定したいです。
　③逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。
　④サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園。関連して綿のプ

ロジェクト進んでます。

• 様々な報告
・デジタル研修会：6月28日(水)11:00～　NPOセンターの馬越さんに教えていただき、コミュニティ西山のブログ
アップ方法など学びました。

・かぼちゃさん(就学前子育て支援)受け入れ(再掲)。継続。コミュニティ西山加入も打診したいです。あたらしい代
表は野上にお住まいですので。

・サンヴェール前バス停ベンチの更新：前回運営委員会の後に、中村室長さんと打合せ、更新のためには地元負担
で、市役所から兵庫県に占用許可申請する話でしたが、後日判明したことは、現在のベンチは、実はサンヴェー
ルさんの土地(水路)の上にあり、従って許可は不要ということです。必要性は高いと思われますので、サンヴェー
ルさんと逆瀬川団地さんで協力してはと考えてます。　　

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　 9月までお休み

10/13（金）能勢妙見山　BBQの実施
11/9（木）奈良西大寺・平城京～奈良公園

▼ スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・6/3（土）参加8名。6/24（土）参加11名。7/1（土）中止。次回7/22（土）予定。
• 6/1（月）宝塚市民グラウンドゴルフ大会開催・・・スポーツセンター多目的グラウンドにて
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・6/25（日）13:00～16:00たからづか市民ふれあいカローリン
グ大会　優勝。参加18チーム。優勝目指し強化練習。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・6/19（月）参加7名。7月は雨のため中止。
　　＊西山小スナックゴルフクラブ活動支援（島田プロ、SC西山スタッフ）

6/28（水）西山小グラウンドにて生徒20名参加。次回は10/4（水）

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・6/5,12,19,26（水）の4回。9:50～、11:00～。セラバンドで筋力やストレッチを改めて学習。
毎日の積み重ねが大事。

• ドリーム西山・・・7/7（金）。8月はおやすみ。9/1（金）。西山幼稚園児7名（1名欠席）先生3名をお迎えし交流
会。少ない人数ながら元気一杯、歌を歌ってくれました。2ヶ月前に下見に来た頃より一段と成長しているように感
じました。私たちも笑顔を頂きました。残り少ない園生活を精一杯楽しんでもらいたい。また機会があれば遊びに
来てもらいたいと思っています。

• にしやま倶楽部・・・7/20（木）13:30～　西山サロン
老若男女問わず誰でも参加してください。
8月はお休み。
6月のヴァイオリンコンサートは数十名の方の参加。久しぶりの音楽鑑賞で心豊かなひとと
きを過ごすことができました。

6）広報部会
• 広報紙125号　9/13（水）発行予定。8月後半に部会を。
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• 1面・・・避難訓練
• 2面・・・創造会議（6月分）
• 3面・・・100歳体操について（各自治体）
• 4面・・・お知らせ

• 庶務より・・・議事録メモは庶務までお願いします。

7）今北校長先生
• 本日校長会でした。自然学校無事終了。プールも雷で待機などもありましたが、無事終了。
• 来年1/17に防災給食を予定しています。
• 9月に通学路一斉点検を予定しています。事前にチェックできるところをよろしくお願いします。

8）小学校PTA
• 12/22（金）の西山まつり、今年度は「映画鑑賞会」になりそうです。体育館のため小学生のみ入れることになると
思います。午後から16:00まで。

• フランクフルトをお願いできればと思っております。
• 福田会長より

• 体育館開催の場合、焼く場所はどこが理想ですか？
• フランクフルトは1本おいくらですか？
• 雨の場合は？
• イメージ共有のため、過去のまつりでフランクフルトが出店していた際の画像があればいただきたいです。

• 愛護より
• 安全パトロールについては、PTAではなく校長先生がご担当窓口になります。
• 通学路範囲外で自治会のない場合、まちづくり協議会さんから横断小旗の申請をしていただくのが手順とな
るそうです。（愛護五役より）

9）宝南自治会
• 工事

• 公共下水道工事・・・試掘及び下水道カメラ調査　7/10～7/14
• 野上3丁目453 小学校北側
• 市営住宅跡地の開発　11月～　フェンス工事（当初戸建て8軒）

• 安否確認・・・登録者見守り
• みんなでラジオ体操・・・1回目6月、2回目7月
• 新サロン「今が青春の会」毎月最終土曜日に開催。1回目6/24（土）

10）千種ケ丘自治会
• 荒地西山線千種Ⅰ区説明会・・・7/29（土）と8/6（日）の2回開催。今回は地区で振り分け。千種4丁目は7/29、そ
の他1丁目～3丁目は8/6の予定。

11）千種自治会
• 千種だより第66号　7月に発行
• 夏休みラジオ体操を開催

✤前半・・・7/24、25、26、27、28
✤後半・・・8/21、22、23、24、25         合計10日間

• 5月に環境部で植木調査実施・・・6カ所、市　公園河川課にて順に対応してもらっている。

12）宝梅自治会
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• 支多々川右岸の崩落地の安全対策やとして仮設の応急対策を実施する事と、その内容に関して兵庫県宝塚土木事務
所から、7/7（金）に説明がありました。

✤現在の通路上に仮設の土留め壁（土砂流出防止パネル）を8/1（火）から2週間の予定で設置する。
✤通路幅が2,300mmから1,900mmに減少する為、4輪自動車の通行はできなくなる見込み。（オートバイ、自
転車や歩行者は通行できる様になる。）

✤崩落した斜面は私有地であり、崩落防止の対応は所有者の責任であり、時間がかかる見込み。
• 6/18（日）10:30～・・・宝塚聖天さんの信徒会館と境内で防災訓練を実施しました。

✤宝塚市西消防署宝松苑出張所署員の指導で実施
✤呼吸確認、声かけ、人工呼吸、心臓マッサージからAEDの取扱いまでの手順などを指導頂きました。（宝会
館にAEDが設置されました）

✤水消化器を使った消化器取扱い訓練
✤陽水ポンプを使った放水訓練

• 8月は例年通り自治会活動は休止です。
✤宝会館主催の「夏休みこども教室」は参画していきます。

13）逆瀬川ハイツ
• 自治会費を集める月になりましたが、自治会活動をほとんどしていないのにどうするか。とりあえず前期分は集め
ます。今後何らかの形で全員へ還元することを検討する。

14）コモンステージ逆瀬川
• 10/22（日）3年ぶりに自主防災訓練を開催することとなりました。スケジュールは、消火作業デモンストレーショ
ン・心肺蘇生法デモンストレーション・消防車見学・写真撮影の予定です。

• 7/26（水）より自治会館で「いきいき百歳体操」を開催することとなりました。現在参加者を募集中です。

15）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん
• 今月は奇数月のため、第2日曜の7/9に野上第1公園で集い・お手入れ予定でしたが、雨により中止としました。
• 綿について・・・自宅のベランダのプランターで芽が出てきました。梅雨が明けたら公園へ植え替えたいです。
• 薬剤を使用しない虫除けグッズとしてドラッグストアなどで販売されているオニヤンマと赤トンボをリアルに再現
して作られたものがあるのですが、ミヤマアカネ版を手作りしてみました。作るにあたって、羽の紋や眼の色をイ
ンターネットで調べて勉強になりました。市販のものは、オニヤンマはスズメバチなどの大きい虫、赤トンボは蚊
やコバエなどの小さい虫に効果があるようです。

• サンヴェール逆瀬川1番館前のバス停逆瀬川団地前のベンチについて・・・現在ベンチが置いてある側溝上の部分
がマンションの土地であるとの連絡が管理組合定期理事会の前日であったため、マンション側にはまだ伝えていま
せん。現在、ベンチ利用者がマンション住人には多くないことや自治会がなく行政とのつながりがない中で自己責
任での設置は難色を示す方が多そうと感じます。個人的な考えですが、他の進め方として、①安全面向上の観点か
ら、現在の側溝の上よりバス乗車口へ移動させ、バス待ち屋根の下の場所である県道への設置、②方法を全く知り
ませんが他のバス停でも事例のある用地協力による設置という2つの進め方も合わせて考えていく方が設置が実現
しそうかなと考えています。今は駅まで歩いたり、自転車を使用する、また目の前がバス停のため、バスの時間直
前に出てきてベンチに座らず乗車するケースも多いのですが、今より先、駅まで乗車する方や早めにバス停へ出て
くる方がマンション内に増える可能性は高く、ベンチがあることでマンション内外の近隣の方との会話も生まれそ
うなので、設置の方向に進めばいいなとは思っています。

16）社会福祉協議会　岸本さん
• 「英語で話す介護者の会」というのが最近始まりました。旦那さんや奥さん、家族を介護している方より「英語で
愚痴を言いたい」「悩みを話したい」という相談があったことをきっかけに始まりました。日本人の方の参加もあ
ります。皆さんの周りでこのような会に興味のある方がいればぜひお知らせください。
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• 社協会費のご協力依頼を、自治会・まち協様へさせていただいております。今年度よりスミレンスタンプも発売し
ており、それも社協会費になります。

17）地域包括支援センター　山岡さん
• 熱中症で軽い人も、認知症の人も脱水症状になりやすいです。水分をしっかり取ってください。1日に飲む量を決め
ておくと良いです。

18）市民協働推進課　中川さん
• コミュニティ西山担当が、柄澤から立花に代わりました。本日は立花の代理で中川が来ました。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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